

“Infierno Tiroideo”: Otro ejemplo de la frecuente disociación clínica / paraclínica en la Tiroiditis Sub-Aguda de Quervain

*Fernando Carrera, Patricia Pérez, Jeanninne Rodríguez, Neidymar Tejera, Abril Sarmiento,
José Barbar, Franchesca Rodríguez, Tibusay Artigas, Sabrina Maldera*

Ralls y colaboradores, en la década de los 80 describieron por primera vez el “Infierno Tiroideo” como un patrón de mosaico de distintos colores secundario a las vibraciones tisulares producidas por los shunts arterio – venosos.

Esta descripción coincide con la del eco doppler tiroideo de la paciente aquí presentada (**Figura 1**), de 18 años de edad, sin antecedentes patológicos, quien refiere inicio de enfermedad actual 17 días previos al ingreso con aumento de volumen, rubor y calor en región cervical y episodios eventuales de palpitations autolimitadas y disnea a pequeños esfuerzos, al ingreso FC: 86 lpm, Fr: 18 Rpm, TA: 130/70 mmHg, durante la

evaluación física se evidencian ruidos respiratorios disminuidos en base derecha y crepitantes ipsilaterales con Tope oscilante en + 9 cm, edema grado 1 en miembros inferiores e hiperhidrosis palmar.

Radiológicamente se evidenció velamiento del receso costo-frénico derecho y redistribución del lecho vascular (**Figura 2**).

Se le practicó punción – aspiración, por aguja fina de la glándula tiroides que fue informada como: Tiroiditis Granulomatosa Sub - Aguda de Quervain. Se inició tratamiento con propanolol, furosemida e hidrocortisona, con mejoría clínica de la disnea y palpitations.



* Servicio de Medicina Interna I, Universidad Central de Venezuela, Hospital Vargas de Caracas, Venezuela.